
RÉUNION DU 3ÈME CONSEIL D’ÉCOLE 2022-2023
JEUDI 29 JUIN 2023

Ont été invités :
M. Bonnet, Inspecteur de l’Education Nationale
M. Bazile, maire de Bignoux
M. Neveu, 1er adjoint
Mmes et MM. les représentants des parents d’élèves
Mmes et M. les enseignants de l’école

Sont excusés :
M. Bonnet
Mme Kaczmaryk (enseignante)

Sont présents :
Mme Bonnet, M. Bourriaud, Mme Charlot, Mme Charré, Mme Colin et Mme De Bruyne
M. Bazile et M. Neveu
Mme Germain, Mme Richard, M. Bernuchon, M. Bregeon, M. Farrugia

Début de séance à : 18h

Rappel de l’ordre du jour :
 Bilan des actions et des comptes relatifs au fonctionnement de l’école pour 2022-2023
 Hygiène et sécurité
 Préparation de la rentrée 2023-2024 : effectif, répartition, organisation
 Remerciements, Questions diverses.

Secrétaire de séance : Guilhem Farrugia

En préambule, l’ensemble des personnes présentes souhaitent la bienvenue à Mme Charré. 

1. Bilan des actions

Semaine de la forêt : du 20 au 24 mars, toutes les classes ont bénéficié d’ateliers en classe ou in situ.
Financement ONF et Grand Poitiers dans le cadre de la Journée internationale des Forêts, initiée par l’ONU.

3ème atelier Watty autour des écomobilités
Bilan très positif de ce projet sur l’année. Demande d’inscription pour la 2ème édition à la rentrée prochaine.
3 classes prioritaires. Demande faite pour les 5 classes pour compenser la difficulté à organiser une sortie avec
transport.

Défilé de printemps : vendredi 31 mars, présence de nombreux parents et grands-parents. Pas de défilé au vu
de la météo, mais un moment de prestations des élèves dans la salle de motricité. Un peu à l’étroit mais belle
adaptation des élèves.

École et cinéma pour les PS-MS et GS-CP :
1 sortie spectacle qui a dû être annulée faute de transport. 

SOP : du 3 au 7 avril, orchestrée par les étudiants L3 STAPS que nous remercions. Belle semaine de partage ;
coopération autour du sport, de l’olympisme, du handicap avec notamment la course solidaire au profit de
« Un Hôpital pour les Enfants ».
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Participation de la classe CM1-CM2 aux 1ères rencontres internationales de la Classe Dehors, vendredi 2 juin à
Poitiers.  Atelier en anglais autour des 5 sens avec Stacey Benoit, enseignante à l’Ecole des Ponts Paris-Tech.
Pas de transport. Remerciements aux familles qui ont emmené les enfants et covoituré jusqu’à Jean Moulin
pour prendre le bus de ville.

Journée pour tous les CM1-CM2 au collège Jean Moulin, mardi 13 juin, Parcours du Cœur. Il n’a pas été non
plus possible de trouver un transporteur.

Classe  découverte  pour  les  élèves  de  CP-CE1  du  lundi  19  au  mardi  20  juin.  Activités  de  randonnée  et
d’orientation. Ateliers découverte du milieu. Une belle réussite et des enfants ravis de cette 1ère expérience,
comme l’explique l’enseignante ayant encadré ce projet, Mme De Bruyne. Un film réalisé. Remerciements
unanimes des enseignants et des représentants des parents aux co-gérants A. Baty et E. Bazile, qui ont mis les
locaux à disposition des enfants à titre gracieux et offert les repas. 

Rencontres USEP :

PS-MS
Raquettes 20 février
Courir, sauter, lancer 14 mars
Orientation 5 juin

MS-GS
Courir, sauter, lancer 12 janvier
Raquettes 20 février
Orientation 6 juin

CP-CE1
Raquettes 8 décembre
Courir, sauter, lancer 12 mai
Orientation + jeux coll 23 juin

CE2-CM1

Multisport 4 avril
Tchouk et basket 3 juillet
Orientation 29 juin
Golf 26 mai

CM1-CM2
Orientation 15 mai
rugby 25 mai
Golf 26 mai

Sorties vélo pour les classes de CE2-CM1 (27 juin), CP-CE1 (4 juillet) et CM (6 juillet)

2. Bilan des comptes relatifs au fonctionnement de l’école pour 2022-2023

Ventilation compte OCCE 2022-2023

DEBITS CREDITS

Nature Montant Nature Montant
A nouveau 6446,40

Reliquats 2021-2022 (Ecole et Cinéma,
transports, Classe transplantée) 2213,00

Adhésion OCCE + assurances 228,00
Adhésion USEP 442,00
Abonnements 258,00 Particip. familiale début d'année 500,00

  
Achat matériel cour 184,00 Don APE 1500.00
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Achats cuisine 46,59 Vente Photos scol 613,14
Achat petit matériel+ jardin 39,92
Séance TAP 215,00

Subvention Mairie 2022  250.00
Transports 830,00

   Don Comité de jumelage de Bignoux  
TOTAL 4455,91 TOTAL 9309,14

La coopérative sera positive en cette fin d'année scolaire de plus de 4000 euros, ce qui devrait permettre de
proposer un financement pour la prochaine classe transplantée. 

La clôture des comptes a lieu chaque 31 août et les bilans des comptes sont consultables sur demande.

3. Préparation de la rentrée 2023-2024 : effectif, répartition, organisation

108 élèves actuellement avec l’accueil début mai d’un nouvel élève en CM2, et d’une fratrie
depuis le 18 juin (1MS et 1GS) répartis sur 5 classes 

Départs     :  
- 12 élèves de CM2 partent au collège (6 sur le collège de secteur Jean Moulin dont 1 en section sportive golf
et 6 dans le privé).  
- 1 fratrie et 1 élève partent

Arrivées     :  
12 arrivent en PS
7 élèves arrivent sur les autres niveaux

Effectif pour 2023-2024

TPS PS MS GS CP CE1 CE2 CM1 CM2 TOTAL
Actuellement
(2022-2023)

1 13 15 15 5 14 17 16 12 108

Prévision
(2023-2024)

13 12 17 14 6 14 19 17 112

Soit 22,4 élèves / classe

Pour rappel, il y avait 105 élèves à la rentrée 2022, soit 21 élèves par classe. 

Répartition pour 2023-2024

Actuellement
(2022-2023)

TPS-PS-MS
1+13+7 = 21

MS-GS
8+15 = 23

CP-CE1
5+14 = 19

CE2-CM1
17+6 = 23

CM1-CM2
10+12 = 22

Prévision
(2023-2024)

PS-MS-GS
42 élèves dans 2 classes

CP-CE1-CE2-CM1-CM2
70 élèves dans 3 classes

PS-MS
13+8 = 21

MS-GS
4+17 = 21

CP-CE1
14+6 = 20

CE2-CM1
14+11 = 25

CM1-CM2
8+17 = 25

Inscription et admission des PS faites actuellement
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Soirée visite mardi 4 juillet. Les familles des PS seront accueillies pour visite des locaux par Nathalie Bonnet
(17h30-18h).

Tous les enfants nés en 2020 sont accueillis en PS. L’école est obligatoire à partir de 3 ans, c’est à dire l’année
scolaire des 3 ans de l’enfant.

Organisation

Qui     :  
- classe 1 : PS-MS enseignante PES nommée le 29/06 : Louise Bernier
- classe 2 : MS-GS Nathalie Bonnet  
- classe 3 : CP-CE1 Charlotte Charré. Maëlys De Bruyne devrait assurer le remplacement du congé maternité
de Mme Charré
- classe 4 : CE2-CM1 Patrick Bourriaud
- classe 5 : CM1-CM2 Lydia Colin et ?  (les vendredis ?)

ATSEM : Nadine et Eloïse

lundi mardi mercredi jeudi vendredi
PS-MS Eloïse Eloïse Nadine Nadine Nadine
MS-GS Nadine Nadine Eloïse Eloïse

Où     :  
- pas de changement de classes
- travaux prévus dans la salle jaune qui accueille travaux de groupe/arts plastiques/ ateliers…
- mobilier à vérifier au regard de l’effectif de l’année prochaine, en augmentation. Vérifier notamment en CE2-
CM1-CM2. 
- placard dans l’atelier informatique ?

Organisation de la semaine
pour 2022-2023

lundi 9-12h 13h30-16h  APC 16h-16h45 (Enseignants)
mardi 9-12h 13h30-16h  
mercredi 9-11h TAP 11h-12h (Mairie)
jeudi 9-12h 13h30-16h  APC 16h-16h45 (Enseignants)
vendredi 9-12h 13h30-16h

Pour 2023-2024, l’organisation sera la même.

Réfléchir à augmenter de 15 minutes la pause méridienne :  de plus en plus d’élèves en restauration.  Les
élèves  du  2eme service  sortent  plus  à  13h30  qu’à  13h15...  Si  l’augmentation  des  effectifs  de  l’école  se
poursuit, il faudra probablement à terme envisager un 3e service. 

4. Hygiène et sécurité

M. le maire fait un point sur l’hygiène : en ce qui concerne l’entretien des locaux, modification des horaires de
ménage :  un  jour  sur  deux dans  les  classes  d’élémentaire  et  tous  les  jours  dans  la  grande  salle  et  côté
maternelle. Les serviettes des toilettes, qui ont remplacé le papier, sont changées deux fois par jour. En ce qui
concerne le personnel, modification des horaires de Nadine et Héloïse, une nouvelle personne arrivera en
septembre pour la garderie et le ménage. 
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Les travaux du préau de 700 m2 devraient durer 2 mois et l’instruction du dossier est en cours. Ces travaux du
préau n’ont pas été à charge de la collectivité. Des discussions sont en cours pour réaliser un plateau sportif
en-dessous du préau. 

Sécurité : exercice incendie réalisé vendredi 16 juin à 10h30.
. point de rassemblement des CM quand ils sont en classe : sur le parking donc sortie par issue côté

garderie.
. classe à la médiathèque n’a pas entendu l’alarme. Rassemblement parking ?

5. Questions des parents     :   

-  Est-ce qu’il  serait  possible de sécuriser  un chemin pour  piétons  qui  rejoindrait  le  portail  de l’école  à la
médiathèque ? Le trottoir est étroit et il y a souvent des voitures garées le long, par conséquent les enfants se
retrouvent sur la route à naviguer entre les voitures...

La mairie va étudier les possibilités d’aménagement pour la sécurité des enfants compte tenu des contraintes 
de l’emplacement (place handicapée, barrières…) et de la configuration du lieu. 

- Est-ce qu'il serait possible qu’un jour ou deux par semaine, la garderie ferme à 19h au lieu de 18h30 ?

Une étude plus poussée semble nécessaire pour envisager cette extension horaire, pour qu’il soit possible de
mesurer combien de parents pourraient être avantagés. La réponse de la mairie est a priori négative : il faut
que suffisamment de parents soient concernés pour envisager de fermer la garderie plus tard puisque cela a
un coût  pour  la  collectivité.  Cette position pourra  être  revue s’il  s’avère  qu’il  a  effectivement un besoin
impératif pour un nombre conséquent de parents à cette heure-là. 

- Est-ce qu’il serait possible de coupler les journées défilé de printemps et fête de l'école afin que les parents
non disponibles le vendredi après-midi du défilé de printemps puissent assister au spectacle proposé par les
enfants le jour de la fête de l'école ? 

Il  ne  semble  pas  pertinent  de  reproduire  un événement ayant  déjà  eu lieu et  de dupliquer  le  défilé  de
printemps le jour de la fête de l’école. Par ailleurs, de nombreux parents et grands-parents étaient présents le
31 mars et il y aura toujours des parents qui ne pourront pas venir à l’une ou l’autre date. 

- Se réunir avec la mairie, les enseignants et l'APE pour réfléchir à une autre organisation pour la fête de l'école
: spectacle des enfants, pas d'exposition, fête à la salle socio-culturelle au lieu de l'école, journée avec une
compagnie de cirque, journée à thème type fort boyard, koh lanta, écologie, jardin ...

Un  spectacle  peut  être  un  format  pour  une  fête  d’école,  mais  n’est  pas  une  finalité  en  soi  :  cela  doit
correspondre à un projet et à une mise en place pédagogique définis au préalable, ainsi qu’à un choix qui a du
sens pour l’équipe enseignante, dans le cadre des missions définies par le projet d’école. Il y a le jour de la
fête de l’école des prestations d’enfants, dès lors que cela correspond à un travail préalable. Il y a ainsi eu une
exposition, qui a été l’aboutissement d’un travail des enfants, qui a été réalisé avec l’intention de le présenter
et que les enfants ont été très contents de produire. Les enseignants se déclarent disponibles pour expliquer
cela à des représentants de l’APE et prolonger ainsi cette discussion sur la fête de l’école. 

- Quand il y a cycle vélo, serait-il possible pour les enfants qui vont à la garderie d’ouvrir le portail pour ranger 
les vélos derrière ?

Une discussion s’installe pour examiner les meilleures solutions (aspects pratiques, ouverture de la grille…) et
une réflexion sur ce point semble nécessaire pour trouver une solution appropriée. 
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- Le site Internet de l'école est très peu exploité, c'est dommage, est-ce qu'il serait possible que les enfants
postent plus d'informations sur ce qu'ils font tout au long de l'année scolaire ?

Cela dépend des années, où le site est plus ou moins exploité, en fonction des actions menées. Les années où
il  y  a  classe  transplantée,  cela  entraîne  naturellement  une  utilisation  plus  accrue  du  site,  utilisé  pour
communiquer avec les parents. Des enseignants continuent cependant de fonctionner ordinairement avec le
cahier de texte du site. Les comptes rendus des conseils d’école et les menus de la cantine sont également
constamment affichés. 

- Après avoir reçu un courriel de la directrice, nous informant d'un incident survenu dans la classe de notre
enfant CE1, nous constatons que les informations sont très succinctes et nous ne sommes pas informés de ce
qui s'est passé dans la classe en conséquence cela n'arrête pas les rumeurs.

Le message a été rédigé par M. Bourriaud et Mme Colin. Le message envoyé ne visait pas à informer les
familles  de  la  nature  de  l’événement  mais  à  communiquer  avec  les  familles  de  la  classe,  de  manière  à
expliquer qu’un protocole adapté avait été mis en place pour gérer la situation de manière appropriée. 

6. Remerciements

à tous les partenaires de l’école : 
- à la mairie (budget, mise à disposition de la salle socio…).
- à l’APE (don de 1500 euros, l’organisation du goûter lors du défilé de printemps, la kermesse…)
- aux parents représentants pour leur engagement et leur investissement cette année. L’année prochaine 10
parents pourront être élus (5 titulaires et 5 suppléants).
- à l’ensemble des parents (disponibilité pour accompagner sur les sorties piscine, vélo et autres…)

L’équipe enseignante souhaite de bonnes vacances aux élèves et à leur famille et rappelle que la rentrée
aura lieu lundi 4 septembre 2023 à 9h (probablement 9h30 pour les PS).

Le secrétaire La présidente
Guilhem Farrugia Lydia Colin
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